



# Ein Wort der Warnung an den Republikaner Hecker und seinen Anhang.

Ihr kennt die biedereren Wiener schlecht, wenn ihr glaubt, daß der giftige Same eurer den Sturz des konstitutionellen Thrones beabsichtigenden Demonstrationen in Wiens Mauern so fruchtbaren Boden, wie ihr uns glauben machen wollet, finden werde. — Der Wiener und mit ihm jeder gutgesinnte österreichische Staatsbürger wird sein Gut und Blut für die ungeschmälerte Erhaltung aller Errungenschaften der März- und Maytage, aber auch für die Aufrechthaltung des konstitutionellen Thrones und der angestammten Dynastie aufzuopfern, stets bereit sein. — Wir wollen frei, aber nicht geselos sein; ihr aber wollet durch die Aufpreisung einer für Oesterreichs Staaten nicht geeigneten Verfassung nur den Stand der Anarchie erhalten und aus den freisinnigen Wienern unsinnige Wiener machen! — Ihr werdet Sympathien in Wien finden, aber welche? — Leute, die durch eine geregelte Staatsverfassung den Ertrag ihrer armseligen Skriblerei zu verlieren befürchten, oder solche, welche durch einen anarchischen Zustand dem Arme der Gerechtigkeit zu entgehen hoffen, oder solche, welche vom Eigendünkel bethört, bei jeder Umwälzung von Ministerstellen träumen, oder auch einige, welche nur, um ihren einmal vorgefaßten Ideen von Freiheit Eingang zu verschaffen, unser armes Oesterreich um jeden Preis zur Republik machen wollen, ohne zu bedenken, oder auch nur einen Begriff davon zu haben, welches Land und welche Menschen zum Gedeihen einer republikanischen Regierungsform geeignet seien, und endlich solche, welche nur auf 2mal 24 Stunden die Republik wünschen, weil sie die Zeit für hinreichend halten, um ihren Begriffen von Gütergemeinschaft praktisch Eingang zu verschaffen.

Dieses sind die Leute, auf deren Sympathien ihr verzweifelte Freiheitskämpfer rechnen könnet, wie man auf einem Weizenfeld auch auf das Vorfinden von Unkraut rechnen kann. — Die Massen der gutdenkenden, ihren konstitutionellen Monarchen und der konstitutionellen Verfassung treu ergebenen Männer werden euch aber als Feinde unserer gesetzlichen Ordnung empfangen, und wenn ihr eueren Umwälzungsgelüsten unerachtet dieser Warnung Geltung zu verschaffen suchen solltet, als Hochverräther an der konstitutionellen Verfassung betrachten, und als solche auch behandeln. — —

**Dies zu eurer Belehrung, daß die Wiener keine Republikaner sein wollen.**

**Vom Ausschusse des patriotischen Vereins  
der Freunde der konstitutionellen Ordnung in Folge Beschluß  
der Generalversammlung vom 22. August 1848.**

